



# Organización Regional AIDSESP Ucayali ORAU

“Año internacional de las Lenguas Indígenas”  
“Decenio de la Igualdad de Oportunidades para mujeres y hombres”

“Año de la Universalización de la Salud”

## COMUNICADO PUBLICO

La Organización Regional AIDSESP Ucayali (ORAU), se dirige a la opinión pública local, regional nacional e internacional para manifestar y poner de conocimiento lo siguiente:

Después de 02 escasas semanas de un macabro suceso del vil asesinato de la que en vida fue líder Cacataibo **ARBILDO MELÉNDEZ GRANDES** nuevamente hacemos de público conocimiento de otro nuevo y **LAMENTABLE Y MACABRO** asesinato del hno Ashaninka **BENJAMIN RIOS URIMISHI** de 25 años comunero, natural de la comunidad nativa de Kipachari del distrito de Tahuania, Provincia de Atalaya, Región Ucayali, perteneciente a la organización Indígena del Distrito de Tahuania- OI-DIT queremos precisar la federación antes había solicitado la intervención de ORAU referente a las constantes amenazas de líderes, dirigentes y comuneros que vienen defendiendo el NO ingreso y la presencia masiva de foraneos invasores dentro de territorios comunales, asimismo la presencia de narcotraficantes, taladores ilegales, invasores, asociación de agricultores en dicha jurisdicción.

La ORAU rechaza y condena enérgicamente el vil asesinato del hermano comunero de la Comunidad **KIPACHARI**, ocurrido este pasado domingo 26 de abril del 2020.

Informamos que el comunero **BENJAMIN RIOS URIMISHI**, comunero del pueblo Ashaninka venía laborando en una de las chacras de un ciudadano foraneo conocido como DELCI natural de PICHIS PALCAZU según refiere fuentes de la propia federación local, mencionado ciudadano es de procedencia de familia de narcotraficantes que vienen ganando espacios dentro del distrito de Tahuania.

Asimismo al igual que el comunero y los propios líderes de las organizaciones venía recibiendo, hostigamientos, amedrentamientos, amenazas de muerte de parte de los colonos y traficantes de tierras y narcos en la zona, siendo denunciados algunos hechos, pero las autoridades no accionaron como siempre suelen pasar, cuando los líderes indígenas presentan sus denuncias. Este doloroso hecho, se encuentra enmarcado en un ciclo de violencia continua que ha seguido su curso pero sin resultado efectivo alguno por las autoridades.

La Organización Regional AIDSESP Ucayali - ORAU, junto a la federación local OI-DIT **Exigimos justicia y demandamos** a las Autoridades competentes como el Ministerio Público, Defensoría del Pueblo, Ministerio de Cultura, Ministerio de Justicia y la Comisión Nacional de Derechos Humanos, la investigación exhaustiva de este nuevo asesinato en identificar a los autores responsables ya que se tiene el comunicado que el asesino se encuentra en manos de la policía del distrito, y del fiscal de turno asimismo la población Ashaninka denuncia a los efectivos policiales y al fiscal que aun intentan y pretenden soltarle al implicado bajo grandes sumas de soborno a la autoridad por parte del asesino, comento nuestro líder Damian Shuñaqui Sangama presidente de la federación OI-DIT, Exigimos al Gobierno Peruano, la intervención inmediata que proteja los derechos humanos colectivos de los Pueblos Indígenas y garantice la vida de sus líderes.

Finalmente pedimos que el Gobierno rinda cuentas y responda por su accionar institucional, a la vez, que atienda con prontitud, prioridad política y desarrollo de una estrategia integral, permanente y sostenida ante la violencia.

**¡Justicia para LOS PUEBLOS INDIGENAS !!**

**¡NO MAS IMPUNIDAD!!**

**¡Urgente INTERVENCIÓN DE LAS AUTORIDADES COMPETENTES DEL SECTOR.!**

Pucallpa, 28 de Abril del 2020